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RESPUESTA 
DE INTERÈS PÚBLICO 
JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ 
NOTARIAS, SIEMPRE EN EL FILO DE LA NAVAJA 
Es muy probable que no exista impedimento legal para la entrega de Notarías Públicas 
por parte del gobernador Ramírez Bedolla, a algunos abogados allegados suyos. La 
polémica se desató al conocerse que el Periódico Oficial publicó la entrega de catorce 
notarías, autorizadas por el gobierno bedollista. Cinco nuevas y nueve que habían 
quedado en trámite trunco al final de la gestión de Silvano Aureoles. 
Para las primeras no hay motivo legal de duda, en tanto que es una atribución 
prácticamente discrecional del ejecutivo en turno, realizar tales nombramientos. Y para las 
otras, si bien habían sido promovidas por Silvano Aureoles, un amparo las frenó y ahora 
su sucesor las ocupa. Hay quien advierte que la suspensión aplicaría no solo para 
Aureoles, sino para Bedolla. En todo caso, si hay algún recurso en contra de esas nueve 
notarías, en tribunales se dilucidará. Es de suponerse que el gobernador midió 
posibilidades legales y actuó en consecuencia. 
Bedolla afirma que no hubo ninguna ilegalidad en la entrega de las nuevas notarías. En 
estricto sentido, es altamente probable que le asista la razón. Empero, me parece que 
dejó pasar una brillante oportunidad para enviar una señal contundente de cambio en las 
formas de gobernar. Que la ley contemple la facultad discrecional del Ejecutivo en ese 
sentido, no significa que sea justa, equilibrada y transparente. 
Bedolla se habría vestido de luces si desiste de hacer uso de esa facultad y a cambio de 
ello envía al Congreso una iniciativa para reformar los protocolos de entrega de notarías, 
que abandonen definitivamente la ominosa discrecionalidad, y den paso a la meritocracia, 
a través de una especie de licitaciones o concursos abiertos de capacidad, experiencia y 
probidad, calificadas por especialistas en derecho, no por el gobierno. Cierto, las notarías 
siempre han sido entregadas a los cuates del gobernador en turno, pero eso no significa 
que haya la obligación de seguir esa insana tradición. ¿Por qué no promover un cambio 
para bien? 
Como sea, el trámite ya se dio en el actual formato. Es deseable al menos que a partir de 
ahora Bedolla promueva una reforma en ese sentido. Si ya cumplió las cuotas que tenía 
comprometidas, como hicieron en su momento todos sus antecesores, aún está a tiempo 
para enmendar y no volver a caer en esa tentación, para lo cual urge una nueva ley 
respectiva. No olvidar que los notarios, por la responsabilidad legal pero también moral 
que deben cumplir, deben estar revestidos de una imagen de probidad en todos sentidos. 
Un notario surgido de un proceso profesional, objetivo, transparente, tendrá plena solidez 
para dar fe pública. Veremos. Por lo demás, a la pesadilla todavía le quedan 781 días 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/133627-notarias-siempre-en-el-filo-de-la-navaja.html 

 

 

 



AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFÉ 
POR JUAN MANUEL BELMONTE 
URUAPAN Y ZAMORA, DE LO PEOR 

Sin duda Felipe Calderón debe estar feliz de la vida, después de que el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador ha entregado su destino y el de México, en manos 
del Ejército, la Marina y la Guardia Nacional sin importarle la Constitución Mexicana, 
porque es necesario recordar que Felipe como presidente de México, el 11 de diciembre 
del 2006 envió a Michoacán, seis mil 500 elementos del Ejército Mexicano, para enfrentar 
a los cárteles de las drogas, que generaban violencia en la entidad principalmente, así 
inicio en el país lo que posteriormente se llamó Guerra contra el narco, mediante la 
Operación Michoacán, el gobernador del estado era Lázaro Cárdenas Batel, hoy jefe de 
asesores del presidente de México. 
 
HOY EL EJERCITO INVOLUCRADO EN TODO 
Como aspirante a la presidencia de México, Andrés Manuel y la mayoría de sus 
colaboradores hoy, criticaron esta acción y prometió el presidente hoy, de ganar 
regresaría al Ejército a los cuarteles, cosa que no ha sucedido ni sucederá en su sexenio, 
porque les ha entregado hasta ahora todo, aparte de la seguridad pública, administración 
de puertos y aduanas, construcción de bancos Bienestar, administración y construcción 
de aeropuertos, migración y vacunas, así como la distribución de los libros de texto 
gratuito, y la tremenda violencia que se ha acrecentado la semana pasada. 
Así que el ganador es hasta ahora Felipe Calderón, el enemigo preferido de la Cuarta 
Transformación, porque lo que él inició hoy el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador lo ha perfeccionado hasta involucrar, a las fuerzas armadas en todas las 
principales acciones en el país, además tenemos que recordar que la primera guerra 
contra el narco, fue en Colombia el 30 de abril de 1984 contra Pablo Escobar, quien fue 
eliminado porque allá afortunadamente, no hubo abrazos y no balazos solamente, se 
aplicó la ley el 2 de diciembre de 1993, con el respaldo de los Pepes y la tecnología de 
Estados Unidos. Pablo fue eliminado. 
EL PRD EVOLUCIONARA Y SE LLAMARA PAIS 
Resulta que Alfonso Martínez invitó a Silvano Aureoles, a su primer informe de 
actividades al frente de la comuna moreliana, y su sola presencia generó olas que 
seguramente, molestaron a mucha gente, pero sin duda cada quien cosecha lo que 
sembró, primero desde que arribó al teatro Mariano Matamoros, un grupo pequeño de 
simpatizantes lo recibió con porras y vivas. Y lógico Silvano feliz de la vida. 
Horas antes Silvano se había reunido con un grupo, de legisladores perredistas y con el 
dirigente nacional Jesús Zambrano, con quienes delinearon las próximas acciones que 
realizarán, ahí estuvieron además Francisco Huacus, Mauricio Prieto, Miguel Angel 
Mancera, y entre otras cosas quedó muy claro, que el recorrido que realizará Silvano en 
unos días, por la geografía mexicana será buscar coincidencias, para integrar un proyecto 
de nación, que puede ser aprovechado por Silvano, o por quien finalmente la Alianza Va 
por México decida. 
Tentativamente se comentó sobre la posibilidad, de cambiarle el nombre al PRD, idea que 
viene de hace varios años, y que hasta ahora no ha sido posible, pero se adelantó podría 
llamarse ahora PAIS, o sea Partido Alianza de la Izquierda Social demócrata, que 
aprovecharía la enorme base social que tiene, el Cardenismo histórico en el país, por lo 
que hipotéticamente, se invitaría al ingeniero Cárdenas para que lo encabezara. 
SILVANO Y ALFONSO, CANDIDATOS: ZAMBRANO 
Jesús Zambrano dirigente nacional del PRD comentó, a los medios de comunicación que 



entre los proyectos que tiene, es impulsar la candidatura de Silvano Aureoles, para la 
presidencia de México para el 2024, y así como la de Alfonso Martínez para suceder a 
Alfredo Ramírez Bedolla, por lo menos estas serán las propuestas del PRD, al interior de 
la Alianza Va por México integrada, hasta ahora por el PRI, PAN y PRD. 
ALFREDO RAMIREZ BEDOLLA, FUE AUSENTE 
Es lamentable que el gobernador del Estado, ante los grandes eventos se hace chiquito, 
veamos algunos eventos a los que no ha asistido Alfredo, y a unos que sí ha estado 
presente, en Morelia y Uruapan no asistió entendemos los porqués, en Uruapan se 
juntaron con Ignacio Ocampo uno de los peores alcaldes del estado, y de Morena, Raúl 
Morón, Leonel Godoy y Roberto Pantoja, seguramente por Morón Alfredo prefirió no 
asistir. 
¿Alfredo va solamente con sus cuates?, el gobernador ha estado en varios informes, de 
alcaldes pequeños unos son sus amigos, otros no como el de Charo o el de Panindícuaro, 
Manuel López Meléndez es amigo de Carlos Torres Piña, ahora bien tampoco estuvo en 
el informe del alcalde de Morelia, Alfonso Martínez con quien se supone lleva buen 
amistad, van juntos al futbol, se reúnen en los portales a tomar café, y a tomarse la foto. 
Con todo eso Alfredo no estuvo en el informe, recordamos casi todos los gobernadores 
han asistido, a estos informes ya sea por cortesía o por amistad, y sabemos por qué no 
fue, por no encontrarse ni tener que saludar a Silvano Aureoles, pero un hombre de 
Estado, un político cien por ciento todo esto lo deja de lado, y saca a relucir su inteligencia 
emocional, Alfredo debe superar estos atavismos primitivos, alguien de sus amigos le 
debe regalar este libro, si es que no lo ha leído aún, o parece que se le olvidaron 
principios básicos, debe recordar siempre es el gobernador del Estado, creemos que sus 
asesores lo engañan. 
INFORME AL CABILDO BIEN, A POLITICOS BIEN, Y ¿AL PUEBLO? 
Alfonso Martínez no es un novato en esto, casi todo le salió bien desde su informe al 
Cabildo en Palacio Municipal, y su informe a la clase política que se reunió en el Teatro 
Matamoros, que lució radiante ahí se pudo ver a Silvano, que parece fue la estrella, a los 
exgobernadores Fausto Vallejo. 
Genovevo Figueroa aunque no vimos a Tinoco Rubí ni a Jesús Reyna, ni a Salvador Jara, 
pero estuvieron Adrián López Solís, Jesús Zambrano, Mancera, Carlos Herrera Tello, 
Cristóbal Arias, Fidel Calderón, Chon y Eduardo Orihuela, a gente bonita, bien vestida con 
perfumes caros, relojes para presumir, a Yanquel Benitez, a Hector Gómez Trujillo sin los 
vestigios del Galaxie, pero ¿Sabe Qué?, no vimos al pueblo, al de pie a quien realmente 
tiene que informar. 
 
http://www.ahuizote.com/2022/08/27/216741/ 
 
 
AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
UNA MÁS QUE LE GANA SILVANO A FREDY. 

1200 MILLONES EN INFRAESTRUCTURA: ALFONSO 

LOS 164 DETENIDOS ¿SON CRIMINALES? 

El primer informe del alcalde moreliano ALFONSO MARTÍNEZ ALCÁZAR, que se celebró 
en la parte política en el Teatro Mariano Matamoros, fue el escenario para que el ex 
gobernador del estado SILVANO AUREOLES CONEJO le diera una tunda política a 
nuestro actual gobernador FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, pues el nativo de Carácuaro se 
llevó la tarde con su sola presencia y mostró las debilidades del jefe del ejecutivo estatal. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/27/216741/


No tengo la menor duda de que, sus consejeros políticos, llegaron a la conclusión de que 
sí SILVANO se apersonaba en el acto del informe municipal, FREDY no debería ir, pues 
entre otras cosas negativas, había la gran posibilidad de que se viera forzado a saludarle, 
lo que podría mandar un mal mensaje a la sociedad, después de las múltiples 
acusaciones que desde el gobierno se han hecho en contra de AUREOLES CONEJO, 
sería un acto -el saludo- falto de congruencia. 
Sin embargo, a FREDY y sus sabios asesores políticos, se les olvidó, que se trataba del 
informe del presidente municipal de Morelia, la capital del estado, que el munícipe emanó 
de una liaza electoral de los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática, 
lo que implicaría necesariamente, la presencia de gran parte de la clase política de esos 
partidos, de manera que su presencia en dicho evento, de ninguna manera era insultante 
o comprometedor. 
Que recuerde en los últimos decenios, el gobernador del estado era un personaje 
infaltable en los informes del presidente municipal de Morelia, independientemente de su 
filiación política, de manera que FREDY es el primero que lo hace, lo que políticamente es 
una grave descortesía, pero ésta fue más grave, cuando manda de su representante 
personal a una funcionaria de tercer nivel, aunque sea secretaria de la contraloría, su 
nivel político en pobre. 
Al insulto político, hay que agregar que sin pundonor alguno, el órgano de comunicación 
social del gobierno estatal, esparció un comunicado en el que informan que el gobernador 
del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, estuvo presente en el evento en que la 
presidenta municipal de Salvador Escalante ARACELI SAUCEDO REYES, rindió su 
primer informe de gobierno, evento que ocurrió casi a la misma hora que el de Morelia. 
Es precisamente lo anterior -la presencia de FREDY en Santa Clara del Cobre- lo que nos 
lleva a la conclusión que, fue la presencia de SILVANO AUREOLES en el informe de 
ALFONSO MARTÍNEZ, lo que lo inhibió y lo mostró débil, con una absoluta falta de 
solvencia política, pues un político con algo de experiencia, no le hubiera dejado el 
escenario al adversario, por el contrario, con su presencia en el lugar de honor de los 
invitados, tendría la oportunidad de opacar al de Carácuaro. 
Si al enemigo nunca se le da la espalda, tampoco al adversario político, con pundonor y 
prestancia debió de asistir al informe de ALFONSO y si las circunstancias lo obligaban a 
saludar a SILVANO, tal saludo lo debió de convertir en un acto de jerarquía política, 
caballerosidad, sobre todo por aquello de que “Lo cortés no quita lo valiente”, es decir, 
saludar un presunto pillo, no lo indulta. 
1200 MILLONES EN INFRAESTRUCTURA: ALFONSO 
Creo que al ciudadano común y corriente le interesan más las acciones que resuelven 
problemas de su entorno personal, de eso que los expertos en comunicación política 
llaman “mi metro cuadrado” y lo destacable en la administración pública son las acciones 
que resuelven esos problemas, lo que se conoce como la infraestructura. 
En ese tenor, ALFONSO informó que en este su primer año de gobierno, la inversión 
municipal en infraestructura será por el orden de los 1200 millones de pesos, más del 
35% del presupuesto anual del municipio para este 2022, pues recordemos que la actual 
administración inició el 1 de septiembre del 2021 y el presupuesto ejercido en los meses 
de septiembre, octubre, noviembre y diciembre, fue el aprobado y dejado por RAÚL 
MORÓN y el Jarocho. 
Independientemente de lo sucedido con el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ 
BEDOLLA y su ignorancia política, la convocatoria del edil MARTÍNEZ ALCÁZAR fue 
sustancial por la calidad de los actores políticos asistentes, pues se contó con dos 
dirigentes nacionales de partidos políticos, tres ex gobernadores, tres o cuatro senadores 
de la república, varios diputados federales, más de la mitad de la 75 legislatura, varios 
ediles del estado y la iniciativa privada en pleno. 



No pasó desapercibida la presencia del senador morenista CRISTOBAL ARIAS SOLIS, 
así como del mini diputado FIDEL CALDERÓN TORREBLANCA, aún presidente de la 
junta de coordinación política del congreso, quienes no sudaron broncas ajenas y 
asistieron, confirmando que son hábiles actores políticos, a más de varios funcionarios de 
la administración morenista que fueron muy discretos. 
Finalmente, ALFONSO MARTÍNEZ puedes estar satisfecho con el evento que organizó 
con motivo de su primer informe municipal, pues si para FREDY no tenía la importancia 
que en realidad tiene el municipio más poblado de Michoacán, la presencia de las 
cabezas de los poderes legislativo y judicial, permitieron que el evento fuera un acto 
republicano, con peso y significado político suficiente, hasta sobrado. El que se la perdió 
fue él… 
LOS 164 DETENIDOS ¿SON CRIMINALES? 
Una piedrita en el zapato me jode y eso es lo que veo en la “exitosa” detención de 164 
integrantes de una célula criminal publicitada por el gobierno del estado, acción que 
mereció la felicitación y el reconocimiento público del gobernador del estado FREDY 
RAMÍREZ BEDOLLA, sobre todo, después de publicitar el arsenal en poder de los ahora 
detenidos. 
Sin embargo, acaso no es raro, que en tratándose de un grupo criminal, ¿estos no hayan 
ofrecido alguna resistencia en las circunstancias de su detención? Porque, discúlpeme, 
una gavilla de 164 delincuentes y criminales no se dejan atrapar así de fácil, sin tronar un 
solo balazo, pues un experto consultado, me comenta que para un operativo así, se 
ocupan más de mil hombres bien armados y un desplazamiento en secreto para que sea 
el elemento sorpresa el que lo permita. 
No dudo ni tantito que entre los detenido haya fichitas bien conocidas, que en efecto son 
inclementes criminales, empero, tengo información que la gran mayoría son ignorantes 
campesinos que fueron reclutados con el cuento de que eran autodefensas y que no 
sabían las verdaderas actividades criminales de algunos de sus “jefes”. Ojalá no paguen 
justos por pecadores… 
AVISO PARROQUIAL: Ya estaba de descanso, pero me ganó la grilla del informe de 
PONCHO MARTÍNEZ, ustedes disculpen, pero no lo vuelvo a hacer. Nos leemos hasta el 
próximo lunes 22. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/27/los-164-detenidos-son-criminales-columna-politica-
bajo-la-lupa/ 
 
 
AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSÈ CRUZ DELGADO 
URGE UN NUEVO ESQUEMA DE COORDINACIÓN FISCAL PARA MUNICIPIOS: JAIME 
HINOJOSA. II/LV 
Es urgente impulsar políticas públicas que aseguren mayores recursos para la Michoacán 
y para muchos otros municipios en condiciones similares al de Maravatío, liberar la 
presión de la deuda pública, que aún se mantiene con el estado y con la federación, 
gestionar mayores apoyos de la federación y proponer un nuevo esquema de 
coordinación fiscal, que en condiciones de equidad, represente un incremento 
considerable en aportaciones y participaciones federales para los municipios; recursos 
que contribuyan a dinamizar la inversión pública en obras y programas sociales, que 
detonen el empleo temporal y permanente y que permitan revertir las condiciones de 
pobreza y desigualdad que desafortunadamente aún persisten en algunas zonas, 
colonias, tenencias y comunidades. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/27/los-164-detenidos-son-criminales-columna-politica-bajo-la-lupa/
http://www.ahuizote.com/2022/08/27/los-164-detenidos-son-criminales-columna-politica-bajo-la-lupa/


Por eso desde la cuna de Melchor Ocampo, en el oriente michoacano, el presidente 
municipal, José Jaima Hinojosa Campa, hizo un exhorto respetuoso a los Gobiernos 
Federal y del Estado para que con la mayor responsabilidad y solidaridad posible, asuman 
el rescate financiero de los municipios michoacanos, lo que implica no solo la 
condonación de los adeudos existentes con instituciones públicas, sino también el 
subsidio de aquellas obras y programas que requieren de una inversión superior, como la 
construcción de caminos, puentes, carreteras, vialidades y libramientos periféricos, tal es 
el caso de la construcción del libramiento Sur-Poniente de nuestra cabecera municipal, 
que requiere una inversión de más de mil millones de pesos, convirtiéndose en una de las 
obras más grandes e importantes de los últimos años. 

Nuestra visión y convicción federalista, desde una posición de izquierda responsable, nos 
lleva a cuestionar la eficacia del sistema centralista y a exigir desde esta tribuna, nuevos 
esquemas de recaudación y distribución equitativa de los recursos del país, con el fin 
prioritario de garantizar para los mexicanos más pobres, mayores niveles de bienestar 
social. 
Por supuesto, Maravatío no es el municipio más pobre, pero si tiene.múltiples y muy 
diversas necesidades sociales que requieren de más recursos provenientes de los 
distintos ramos y programas gubernamentales. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/26/urge-un-nuevo-esquema-de-coordinacion-fiscal-para-
municipios-jaime-hinojosa-ii-lv-la-columna/ 
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